



TEMEN QUE LA DELINCUENCIA AUMENTE

# Vecinos de Vicuña exigen erradicar toma por reiterados delitos e inseguridad

**Tanto el alcalde como dirigentes sociales reconocen que la existencia de un campamento en la localidad de Calingasta, genera gran intranquilidad, debido a una serie de hechos que tienen inquietos a sus residentes, como el ataque armado en contra de una persona y el incendio de una vivienda hace unos días.**



Calingasta es una localidad rural de la comuna de Vicuña donde la paz se habría visto alterada por una serie de hechos delictuales que ocurrirían en una toma aledaña.

FOTO REFERENCIAL

ÓSCAR ROSALES CID / Región de Coquimbo

El alcalde de Vicuña, Mario Aros Carvajal, manifestó su preocupación por la situación de inseguridad que se está viviendo en la localidad de Calingasta, cuyo origen - afirman los vecinos del poblado - se explicaría por la presencia de una toma de terrenos existente en el lugar.

De hecho, este fin de semana recién pasado un sujeto atacó a una persona con un cuchillo y posteriormente, en represalia, le quemaron la casa.

Por lo mismo, la autoridad comunal espera que la situación no se torne en un tema sin vuelta atrás, y para ello, dijo, han estado trabajando con el Ministerio de Bienes Nacionales y con la delegación presidencial, particularmente con esta última.

"Hoy día tiene la responsabilidad de hacer un levantamiento de estas tomas y su erradicación. En ese sentido, hemos estado permanentemente insistiendo en que puedan sacar a estas personas de ahí, porque están ocasionando conflictos por microtráfico, narcotráfico e incluso hasta por temas de connotación sexual", precisó el edil.

Respecto del ataque a una persona con arma blanca y el posterior incendio de una casa en dicha toma, el alcalde Mario Aros sostuvo que han estado trabajando de forma colaborativa con la Policía de Investigaciones y

**“Calingasta es una localidad tranquila, pero lamentablemente estos días y con estos incidentes, hemos visto un poco revuelto todo ese clima de tranquilidad”**

MARIO AROS CARVAJAL  
ALCALDE DE VICUÑA

Carabineros.

En ese sentido, el lunes tuvieron una reunión con representantes de la policía uniformada con el objeto de analizar este y otros temas para poder reforzar la seguridad en el sector.

En esa línea, aseguró que si bien lo ocurrido el fin de semana fue un tema puntual, existía preocupación entre la comunidad, pues "Calingasta es una localidad tranquila, pero lamentablemente estos días y con estos incidentes, hemos visto un poco revuelto todo ese clima de tranquilidad", señaló el alcalde Aros.

Debido a lo anterior, la autoridad comunal mencionó que la mayoría de quienes habitan esa toma son personas extranjeras, principalmente

**“Hace como tres meses se viene detonando. Todos los fines de semana él genera conflicto, pelea, apuñala a personas, hay denuncias y no sé por qué no hay una acción”**

YERMAN ROJAS  
PRESIDENTE DE LA JUNTA DE VECINOS DE CALINGASTA

peruanos y bolivianos.

Al respecto, explicó que todos los antecedentes han sido entregados al Ministerio de Bienes Nacionales y a la delegación presidencial para poder erradicar dicho campamento, por lo que están a la espera de que se tome una decisión. "Creo que ya se había dado aviso de que los iban a sacar del sector, pero todavía el delegado presidencial no ha dado la última palabra", dijo el alcalde.

## LA OPINIÓN DE LOS VECINOS

Sobre este asunto, el presidente de

la junta de vecinos de la localidad, Yerman Rojas, señaló a Diario El Día que la semana pasada realizaron una reunión a la cual se invitó a Carabineros y al encargado de seguridad del municipio de Vicuña, para informarles de lo que estaba ocurriendo, principalmente con un sujeto que "era muy pendenciero, que ha atacado a otros vecinos y que esta vez apuñaló a una persona", explicó el dirigente.

"No hay que estigmatizar totalmente a la toma, porque esta persona vive ahí y es quien está generando los conflictos, ya que tiene prontuario para la poca edad que tiene. Esto hace como tres meses que se viene detonando. Todos los fines de semana él genera conflicto, pelea, apuñala a personas, hay denuncias y no sé por qué no hay una acción. No quiero culpar a las policías, porque ellos funcionan en base a que los tribunales o algún fiscal les ordene ciertas acciones", señaló el dirigente.

En esa misma línea, asegura que este sujeto, hace un mes, habría atacado con un hacha a una mujer. "Y de antes tiene una denuncia porque mató a un perro, y así sucesivamente. Es a esta persona a la que le incendiaron la casa, como venganza por lo que había hecho", asegura Rojas.

Según antecedentes recabados por Diario El Día, el sujeto al cual sindicaron los vecinos como conflictivo, ya estaría plenamente identificado y en la actualidad tendría una denuncia por lesiones graves en contra de un menor de edad y un requerimiento del Juzgado de Garantía de Cauquenes.